



# Botschaft der Republik Kasachstan in der Bundesrepublik Deutschland

## Presseinformation der Botschaft der Republik Kasachstan in Deutschland

Nordendstrasse 14-17, D-13156 Berlin

### Weltnomadenspiele 2024: Kasachstan begrüßt die Welt zu einem einzigartigen Sportereignis

**Astana/Berlin, 22. Juli 2024 – Es ist ein Sportjahr der Superlative. Nach der Fußball-Europameisterschaft UEFA EURO 2024 in Deutschland und den Olympischen Spielen in Paris, bilden die [5. Weltnomadenspiele](#) in Kasachstan einen weiteren Höhepunkt im internationalen Sportkalender. Vom 8. bis 13. September 2024 wird die kasachische Hauptstadt Astana mit tausenden Sportlern zum Zentrum des traditionellen Nomadensports.**

Die Spiele, die vom kasachischen Ministerium für Tourismus und Sport, der UNESCO, der Organisation der Turkstaaten (OTS) und weiteren Organisationen organisiert und in Astana ausgetragen werden, stehen unter dem Motto „Die Versammlung der großen Steppe“. Über 2.500 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus rund 100 Ländern werden zum größten internationalen Wettbewerb in ethnischen Sportarten zusammenkommen und sich in 21 Sportarten messen, darunter sportliche Höhepunkte wie Falkenjagd, traditionelles Bogenschießen vom Boden und vom Pferd, Kampfsport, Denkspiele, Horsetwrestling oder „Kokpar“, bei der ein Reiter in vollem Galopp kleine Sandsäcke vom Boden aufheben muss. Überhaupt spielen Pferde eine große Rolle bei den Weltnomadenspielen und in der kasachischen Kultur. Pferde wurden vor etwa 5.500 Jahren auf dem Gebiet des heutigen Kasachstan domestiziert und gelten als heiliger Schatz des kasachischen Volkes. Insgesamt werden bei den Spielen 97 Medaillen vergeben. Die Weltnomadenspiele haben in den letzten Jahren ein enormes Wachstum erfahren. 2014 fanden sie erstmals in Kirgisistan mit 583 Athletinnen und Athleten statt. Aus Deutschland werden in diesem Jahr 21 Sportler erwartet, darunter der Bogenschützenverein „Thumb Archery Germany“ aus Bayern.

Die Weltnomadenspiele sind nach der Ausrichtung der EXPO 2017 ein weiteres Großereignis für das neuntgrößte Land der Welt, das erst Anfang Juli Gastgeber des Gipfeltreffens der Shanghaier Organisation für Zusammenarbeit (SCO) war und Beitrittskandidat der BRICS-Staatengruppe ist. Kasachstans Präsident Kassym-Schomart Tokajew betonte dabei im Vorfeld die Bedeutung der Spiele: „Die Weltnomadenspiele in Kasachstan werden ein großes Ereignis sein. Sie sind zum einen wichtig, um nationale Sportarten und einen gesunden Lebensstil populärer zu machen, als auch den Ausbau der kulturellen und menschlichen Beziehungen zwischen den Völkern Zentralasiens - den Erben der nomadischen Zivilisation der Großen Steppe, zu fördern.“

Mit der Ausrichtung der fünften Weltnomadenspiele will Kasachstan das reiche kulturelle Erbe der Nomadenvölker feiern und bewahren, seine kulturelle Identität fördern und die internationalen Beziehungen stärken. „Die Weltnomadenspiele sind ein einzigartiges Fest der Traditionen und Kulturen, das Menschen aus der ganzen Welt zusammenbringt“, hob der kasachische Minister für Tourismus und Sport, Yermek Marzhikpayev, hervor.

Die Spiele werden Astana in eine lebendige Arena der Kultur, des Wettbewerbs und der Freundschaft verwandeln. Sie tragen zur Umsetzung der UNESCO-Initiative „Fit for Life“ zur Verbesserung von Gesundheit und Wohlbefinden durch Sport bei und stehen im Einklang mit den Zielen der Erhaltung des immateriellen Kulturerbes.



## Botschaft der Republik Kasachstan in der Bundesrepublik Deutschland

Für Menschen außerhalb Zentralasiens bieten die Weltnomadenspiele eine einmalige Gelegenheit, in die lebendige und vielfältige Kultur der Nomadenvölker einzutauchen. Die Teilnehmer können nicht nur seltene und einzigartige Sportarten erleben, die außerhalb ihrer Heimatregionen nicht zu sehen sind, sondern auch an interaktiven Workshops teilnehmen sowie traditionelles Handwerk und authentische nomadische Küche entdecken.

Eintrittskarten für die Veranstaltung können auf der offiziellen [Ticket-Webpage](#) erworben werden.

Medienvertreter sind herzlich zur Berichterstattung vor Ort eingeladen und werden gebeten, bei Interesse an einer Teilnahme an den Weltnomadenspielen sich bis spätestens 1. September 2024 unter dem folgenden [link](#) zu akkreditieren.

ENDE